
Числительные. Adjectifs numéraux 
 

A. ADJECTIFS NUMÉRAUX CARDINAUX 
КОЛИЧЕСТВЕННЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ 

Число Количественное 
числительное 

Состав 

1. 2. 4. 

0 
1 
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 
9 
10 
11 
12 
13 
14 
15 
16 
17 
18 
19 
20 
21 
22 
23 
30 
31 
32 
40 
41 
42 
50 
51 

zéro 
un, une 
deux 
trois 
quatre 
cinq 
six 
sept 
huit 
neuf 
dix 
onze 
douze 
treize 
quatorze 
quinze 
seize 
dix-sept 
dix-huit 
dix-neuf 
vingt 
vingt et un 
vingt-deux 
vingt-trois 
trente 
trente et un 
trente-deux 
quarante 
quarante et un 
quarante-deux 
cinquante 
cinquante et un 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
10+7 
10+8 
10+9 
20 
20+1 
20+2 
20+3 
30 
30+1 
30+2 
40 
40+1 
40+2 
50 
50+1 



52 
60 
61 
62 
69 
70 
71 
72 
73 
74 
75 
76 
77 
78 
79 
80 
81 
82 
90 
91 
92 
99 
100 
101 
102 
200 
201 
1000 
2000 
200 000 
1 000 
000 

cinquante-deux 
soixante 
soixante et un 
soixante-deux 
soixante-neuf 
soixante-dix 
soixante-onze 
soixante-douze 
soixante-treize 
soixante-quatorze 
soixante-quinze 
soixante-seize 
soixante-dix-sept 
soixante-dix-huit 
soixante-dix-neuf 
quatre-vingts 
quatre-vingt-un 
quatre-vingt-deux 
quatre-vingt-dix 
quatre- vingt-onze 
quatre-vingt-douze 
quatre-vingt-dix-
neuf 
cent 
cent un 
cent deux 
deux cents 
deux cent un 
mille 
deux mille 
deux cents mille 
un million 

50+2 
60 
60+1 
60+2 
60+9 
60+10 
60+11 
60+12 
60+13 
60+14 
60+15 
60+16 
60+17 
60+18 
60+19 
4·20 
4·20+1 
4·20+2 
4·20+10 
4·20+11 
4·20+12 
4·20+10+9 
100 
100+1 
100+2 
2·100 
2·100+1 
1000 
2·1000 
2·100·1000 
 

В числительных cinq, six, sept, huit, neuf, dix конечная 
согласная не произносится перед определенными 
словами, начинающимися с согласной: 
huit crayons, neuf cahiers. 
Перед числительными un, onze, huit гласная артикля не 
выпадает: 
le onze, le huit. 



Количественные числительные бывают простые и 
сложные. Сложные числительные образуются от 
простых, причем десятки и единицы соединяются между 
собой дефисом. 
Н а п р и м е р :  sept (7), dix-sept (17). 
Единица (un, une) и 11 (onze) присоединяются к десяткам 
от 20 до 70 союзом et:  
vingt et un (21), soixante et onze (71) 
От 80 и далее союз не употребляется:  
quatre-vingt-un (81)  
quatre-vingt-onze (91) 
 cent un (101) 
 

B. ADJECTIFS NUMÉRAUX ORDINAUX 
ПОРЯДКОВЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ 

Порядковые числительные образуются путем 
прибавления суффикса-ème к соответствующему 
количественному числительному: 
sept —septième, 
и с к л ю ч е н и я : premier — première, second — seconde. 
Форма unième употребляется только в сочетании с 
другим числительным, например, vingt et unième. 
Форма deuxième употребляется и самостоятельно, и в 
сложных числительных. 
Форма second(e) употребляется только 
самостоятельно. 
1 - premier, première 
2 - deuxième, second(e) 
3 - troisième 
4 - quatrième (выпадает e) 
5 - cinquième (прибавляется буква u между корнем и 
суффиксом) 
6 - sixième 
7 - septième 
8 - huitième 
9 - neuvième (буква f переходит в v) 
10 - dixième 
Примечание: В числительных sixième, dixième буква “х” 
произносится как [z]. 



C. DATES 
ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ В ДАТАХ 

В датах во французском языке (в отличие от русского) 
употребляются количественные числительные с 
определенным артиклем: 
le treize septembre        тринадцатое сентября 
le deux février               второе февраля. 
Только для первого числа месяца используется 
порядковое числительное premier: 
le premier août   первое августа. 
 
 cinq, six, sept, huit, neuf, dix – перед названиями 
месяцев произносятся так же, как и в изолированном 
положении: 
le cinq mars [lə-s ~ :k-mars]  пятое марта 
le six avril [lə-si-sa-vril]  шестое апреля. 
 
 Год обозначается с предлогом en, причем слово 
год не употребляется: 
Nous sommes en 2010(deux mille dix).    Сейчас у нас 2010 
год. 
 
При добавлении числа и месяца предлог опускается: 
Aujourd’hui nous sommes                         Сегодня 2ноября 
2010 года. 
le 2 novembre 2010. 

 
D. FRACTIONS 

ДРОБНЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ 
Дробные числительные, начиная с 1/5, образуются так же, как 
и в русском языке: числитель обозначается количественным 
числительным, знаменатель – порядковым: 
un cinaquième – одна пятая 
trois dixièmes – три десятых 
cinq huitèmes – пять восьмых 
но: un demi (половина), un tiers (треть), un quart 
(четверть). 
При чтении десятичных дробей вставляется слово virgule 
(запятая): 



4,2 = quatre, virgule, deux 
2,15 = deux, virgule, quinze 
3,65 = trois, virgule, soixante-cinq 
5,425= cinq, virgule, quatre cent vingt-cinq. 
10. Verbes impersonnels. Безличные глаголы 
Безличные глаголы употребляются в 3-м лице ед.ч. без 
указания на подлежащее. Перед формой безличного глагола 
ставится всегда как формальное подлежащее личное 
местоимение 3-го лица ед.ч. il, которое не указывает на 
какое-то действительное, реальное лицо или предмет. К 
безличным глаголам принадлежат: 
а) глаголы, обозначающие атмосферные явления, как 
например: 
il gèle – морозит 
il neige – идет снег 
il pleut – идет дождь. 
б) глаголы, обозначающие ‘долг’, ‘обязанность’, как например: 
il faut – надо, il importe, il convient – следует, надлежит. 
Некоторые личные глаголы могут употребляться в безличных 
конструкциях, т.е. с безличными местоимениями il, например, 
faire: 
Il fait beau – хорошая погода 
Il fait chaud – тепло 
Il fait froid – холодно 

avoir : il y a – имеется, есть 

être : il est–il est trois heures du matin – три 
часа утра 

 il est facile (difficile) – легко (трудно) 

 il est nécessaire – необходимо 

 il est important – важно 

arriver : il arrive qu’il oublie 
ses devoirs.  

Случается, что он 
забывает свои 
обязанности. 

sembler : il semble – кажется 

rester : il reste – остается 

exister : il existe – существует 

Il me reste un peu 
d’argent. 

У меня остается немного денег. 

 


